
FUNDADO EM ABRIL DE 2003

ITABIRA E REGIÃO
EDIÇÃO 680

DE 14 A 27 DE
MARÇO DE 2019

(31) 9.9577-1464

www.ofolhanews.com.br

facebook.com/ofolhanews

FECHAMENTO DA EDIÇÃO:
QUARTA, DIA 13/03, ÀS 18H

páginas 4 e 5

Depois da publicação
do relatório 20-F, feito
pela Vale para o mercado
internacional, em maio de
2018, apontando a exaus-
tão das minas de minério
de Itabira em 2028, a ci-
dade passou a ver um fu-
turo incerto em se tratan-
do de emprego e renda.

Contudo, nos últimos
meses, empreendimentos
de grade porte passaram
a mudar a perspectiva ne-
gativa dos moradores.

Obras do atacarejo no Gabirora e da Unifei e Una, além da ampliação da Machado de Assis, mudam perspectivas do itabirano

A Prefeitura de Passa-
bém inicia as celebrações
em comemoração aos 56
anos de emancipação po-
lítico-administrativa

Passabém
comemora

56 anos
neste fim

de semana
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Fim do minério faz surgir
novas perspectivas em Itabira
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A Prefeitura de Passabém inicia as cele-
brações em comemoração aos 56 anos de
emancipação político-administrativa do mu-
nicípio neste fim de semana.

Na sexta-feira (15), logo após a programa-
ção religiosa promovida pela paróquia da ci-
dade, terá show com Dirce Evaristo. No sába-
do (16), as comemorações terão início às 7h,
com desfile cívico e logo após, apresentação
dos estudantes das escolas municipal e estadu-
al. Às 20h, os fiéis participam de evangeliza-
ção com o padre Gleidson Forte e logo após,
assistem a grande show com Lucas e Vinícius.

A data oficial do aniversário de Passabém
é 19 de março, dia do padroeiro São José, con-
tudo, a programação municipal foi antecipada
devido à data neste ano ser em uma terça-feira.

Passabém (distrito) pertencia a Concei-
ção do Mato Dentro até a emancipação de
Santa Maria de Itabira no dia 31 de dezem-
bro de 1943, quando foi anexado a Santa
Maria de Itabira. A sua emancipação ocor-
reu anos depois, no dia 19 de março de 1963.

Além da festa em louvor ao padroeiro São
José, comemorada no dia 19 de março, a ci-
dade tem em sua grade de programação o Tri-
lhão Cabrito Doido, em abril e a as festas de
agosto, com queima de fogos, fogueira, ce-
lebrações religiosas, marujadas e shows mu-
sicais durante toda a noite.

Depois de promover
as oficinas do Parlamen-
to Jovem no dia 7 deste
mês, a Câmara de Verea-
dores de São Gonçalo do
Rio Abaixo lança nesta
quinta (14) a edição 2019
do projeto, que neste ano

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA DE FUNDAÇÃO DO

INSTITUTO SAÚDE EM DIA
Convido as pessoas interessadas para a
assembleia de constituição do Instituto Saúde
em Dia a comparecerem no dia 22 de março
de 2019, às 18h30, à rua Josefina Bragança,
113, Vila Piedade, para participarem da
mesma na qualidade de associado-fundador
ocasião em que será discutido e votado o
projeto de constituição e criação do Instituto,
apreciação e aprovação do Estatuto Social;
eleição de sua primeira diretoria e de seu
primeiro conselho fiscal; posse da chapa
eleita; e a definição da sede provisória.

Itabira, 12 de Março de 2019
Alexsandro Vieira Gomes

Líder Convocador

São Gonçalo lança edição 2019 do Parlamento Jovem

debate o tema Discrimi-
nação Étnico-Racial.

No encontro da sema-
na passada, cerca de 30
estudantes do ensino mé-
dio da Escola Desembar-
gador Moreira dos Santos
participaram da atividade.

No primeiro encontro
com os jovens, a equipe
que coordena o projeto
apresentou o cronograma
das atividades e uma di-
nâmica de apresentação
de cada participante.
Além disso, os estudantes

fizeram uma visita aos
setores da Câmara.

Nesta quinta-feira
(14), a partir das 14h, na
Câmara, a cerimônia re-
úne estudantes, funcio-
nários, vereadores e au-
toridades locais. Alunos já participaram de oficinas

Passabém comemora
56 anos neste fim

de semana

Desfile cívico fará parte da programação

Coopere com os colegas de trabalho. Sua recompensa
virá dessa cooperação. Indícios positivos de bons negó-
cios, de lucro em suas transações comerciais. Tendência
à tristeza e ao pessimismo. Deverá evitar tais coisas para
que tudo possa correr bem para você nesta semana.

Fase em que será notado onde comparecer, sua repu-
tação será elevada e seus ideais e ações deverão ser
seguidas por pessoas que vivem a sua volta. Mas,
para que tudo isso aconteça siga e dependa da sua
própria capacidade.

Período de maior isolamento, mas favorável para a
meditação e o contato com aspectos profundos de seu
psiquismo. Poderá haver certa oscilação emocional e
melancolia, além da habitual. Permanece, contudo, a
confiança no trato com o dinheiro e o trabalho.

Aja com inteligência e com perícia que conseguirá
chegar onde pretende. Êxito pessoal, social, eleva-
ção do caráter e felicidade íntima e amorosa. As for-
ças que influem em seu signo estimulam sua criativi-
dade e fazem com que você sinta mais energia.

Prepare-se, pois tudo leva a crer que neste período
você será seduzido inesperadamente por uma pessoa
do seu círculo de amizades. Aguarde momentos de
loucura e erotismo nesta fase que promete mudar
muita coisa em sua vida particular.

Momento benéfico para as amizades. Boas chances
para competições, recebimento de presentes ou qual-
quer coisa que lhe traga alegria. Obterá favor de pes-
soas religiosas ou de autoridades. Aproveite esse mo-
mento para organizar um programa diferente.

Ainda um período positivo para o amor, as artes a cria-
tividade e o trato com as crianças. Melhoria no ambien-
te de trabalho graças a sua criatividade e versatilidade.
Possibilidade de ver realizados seus maiores desejos.

Se as coisas não correrem bem hoje, esteja certo de
que o final de semana será mais favorerávels, quan-
do tudo pode acontecer, pois suas emoções estarão
mais intensas e seus sonhos podem tornar sua sema-
na mais calma do que de costume.

Amigos lhe darão alguns desgostos e a pessoa
amada poderá ressentir-se de falta de atenção.
Fluxo astral muito benéfico aos negócios atinen-
tes à família e aos meios de transmissão de idei-
as. Sorte nos jogos.

Lute com tenacidade e perseverança, por tudo
que pretenda realizar nestes dias, pois, esforçan-
do-se, conseguirá resultados surpreendentes. Sua
capacidade pessoal será reconhecida e recomen-
dada por alguém.

Notáveis probabilidades de sucesso em questões re-
lacionadas com vocação, concurso, testes, empregos,
aumento de vencimentos e rendimento. O contato com
pessoas sensíveis farão bem a você.

Vizinhos ou parentes próximos procurarão ter ques-
tões com você neste período, não dê, portanto, moti-
vos para isso. A influência também não é propícia ao
amor. Excelente, contudo para o trabalho. As viagens
deveriam ser evitadas, assim como os atritos com pes-
soas próximas.

Otimismo
Parece que o itabirano está mais confiante

com o futuro da cidade após o anúncio de no-
vos empreendimentos como extensão de ave-
nida, atacarejos, ensino superior e da nova fase
da mineração por meio das usinas de Concei-
ção e Cauê. O otimismo pode ser observado
em comerciantes do bairro Gabiroba, que
acompanham de perto duas importantes ações
que prometem mais fluxo de pessoas e possi-
bilidade de aumento nas vendas.

Na tribuna
O vereador Reinaldo Lacerda (PHS), usou a

tribuna da Câmara, na terça (12), para um breve
balanço de suas ações nestes últimos dois anos.
Os destaques, garante o parlamentar, são a indi-
cação para a obra da Machado de Assis, que
atenderá toda a população, reforma da quadra
da Escola Municipal Antônio Linhares Guerra,
construção de anexo na Escola Municipal Nico
Andrade e por último a viagem a Brasília com
dinheiro do povo para buscar R$ 500 mil em
emendas, aplicadas em cirurgias de catarata e
compra de van para a saúde de Itabira.

A Transita...
Mais uma vez, a Transita, órgão da Prefeitu-

ra de Itabira responsável pela manutenção e or-
ganização do trânsito na cidade, foi alvo de du-
ras críticas durante a sessão ordinária da Câma-
ra nesta terça (12). O motivo seria pela falta de
atenção aos pedidos dos vereadores para a co-
locação de placas indicativas em alguns pontos
e também pela caneta pesada dos agentes, que
não estão dando refresco aos infratores...

Socos e tapas
O vereador de Santa Maria de Itabira, Flá-

gson das Mercês Duarte (PTB) se envolveu em
confusão no Centro de sua cidade nesta segun-
da (11). O motivo, segundo consta, seria devi-
do a uma discussão acalorada com um cida-
dão, que indicava que o vereador teria desvia-
do dinheiro da Câmara quando presidiu a Casa,
em 2017. Acontece que o recurso da Câmara é
tão miúdo que as contas podem ser feitas em
papel de padaria. Os solavancos aconteceram
após o cidadão citar nome do pai do vereador
no entrevero...

15 de março
O Dia Mundial dos Direitos do Consumi-

dor foi comemorado, pela primeira vez, em 15
de março de 1983. Essa data foi escolhida em
razão do famoso discurso feito, em 15 de mar-
ço de 1962, pelo então presidente dos EUA,
John Kennedy. Em seu discurso, Kennedy sa-
lientou que todo consumidor tem direito, es-
sencialmente, à segurança, à informação, à es-
colha e de ser ouvido. Isto provocou debates
em vários países e estudos sobre a matéria, sen-
do, por isso, considerado um marco na defesa
dos direitos dos consumidores.

15 de março II
Se levarmos em conta os registros contra

algumas empresas em órgãos de defesa do con-
sumidor, os procons, principalmente contra ins-
tituições como as de telefonia e crédito, o dia
15 de março não tem muito o que comemorar.
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COOPERATIVA DE TRABALHO ARTE FORMA
CNPJ 27.167.221/0001-05

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA

A Presidente da COOPERATIVA DE TRABALHO ARTE
FORMA, inscrita  sob o CNPJ 27.167.221/0001-05, no uso
das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca
os senhores cooperados para se reunirem em Assembleia
Geral Ordinária que se realizará no dia 25 de Março de
2019, na Sede da Cooperativa localizada à Rua Nossa
Senhora do Pilar Nº11, Centro, Município de Morro do Pilar,
em primeira convocação às 13 horas, com a presença de
2/3 dos cooperados, em segunda convocação às 14 horas,
no mesmo dia e local, com a presença de metade mais um
do número total de cooperados, e persistindo a falta de
quórum legal, em terceira e última convocação, às 15 horas,
com a presença mínima de 05 (cinco) cooperados, a fim de
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

I – Prestação de Contas do exercício de 2018
compreendendo: a) Relatório de Gestão; b) Balanço Geral;
c) Demonstração de Sobras Apuradas ou Perdas e demais
Demonstrações e parecer do Conselho Fiscal; d) Plano de
atividade da Cooperativa para o exercício de 2019 II –
Destinação das sobras apuradas ou o rateio das perdas,
deduzindo-se no primeiro caso, as parcelas para os fundos
obrigatórios III – Alteração no Conselho de Administração
IV -Eleição e Posse dos componentes do Conselho Fiscal
V – Fixação dos honorários, gratificações e da cédula de
presença para os componentes do Conselho de
Administração e do Conselho Fiscal. NOTA: Para efeitos
Legais e Estatutários, declara-se que o número de
Associados da Cooperativa, com direito a voto, nesta data,
é de 13 cooperados.
Morro do Pilar, 14 de março de 2019

Amanda Graziele da Silva- Presidente da
COOPERATIVA ARTE FORMA

 A Câmara Municipal
de São Gonçalo do Rio
Abaixo aprovou no dia 7,
por unanimidade, o pro-
jeto que institui a campa-
nha permanente de cons-
cientização e prevenção à
gravidez na adolescência.

A matéria, de autoria
da Mesa Diretora, tem
como objetivo prevenir a
gravidez na adolescência
informando, sensibilizan-
do e envolvendo a socie-
dade a respeito do assun-
to. A campanha será feita
com a promoção de pales-
tras, debates, seminários,
exibição de filmes, dentre
outras ações.

Indicações
aprovadas

Ainda durante a reu-
nião, os vereadores apro-
varam as indicações de
Flávio Silvio de Oliveira,

Projeto vai reforçar
campanha de

prevenção à gravidez
na adolescência

para que a Prefeitura ceda
espaço à Defesa Civil do
Município, como também
coletes, aparelhos para
medir rachaduras, botas e
que disponibilize um car-
ro para ficar à disposição
do órgão.

Outros requerimentos
são pela restauração da
guarita do ponto de ôni-
bus na entrada da comu-
nidade de Pindura, de au-
toria de Maria de Lour-
des Guedes Barros, cons-
trução de uma praça de
lazer e instalação de aca-
demias ao ar livre no
bairro Matias, de autoria
de Felipe Silveira da Cu-
nha, e por último, indica-
ção solicitando que a
Prefeitura providencie
exames para todos os es-
tudantes da rede munici-
pal, de autoria de Luiz
Gonzaga Fonseca.

Parte dos vereadores
de Itabira não digeriu o
veto integral do prefeito
Ronaldo Magalhães
(PTB) ao projeto do ve-
reador Agnaldo Vieira
Gomes “Enfermeiro”
(PRTB), que torna públi-
ca a lista dos pacientes que
aguardam por consultas
com especialistas, exames
e cirurgias na rede públi-
ca do Município, lido na
sessão ordinária desta ter-
ça-feira (12). O objetivo é
acabar com os “fura-filas”
indicados na maioria por
políticos.

A matéria era o pri-
meiro item da pauta de
votações e, durante as dis-
cussões, o vereador Regi-
naldo Santos (PTB) pediu
vista. Em virtude do pe-
dido, aceito pelo presi-
dente da Câmara, Heral-
do Noronha (PTB), a pau-
ta foi trancada por causa
do prazo vencido da vo-
tação e deve voltar a ser
discutida na próxima reu-
nião, dia 19. Com isso,
não foram votados os pro-
jetos previstos em segun-
do turno, nem indicações
e requerimentos.

Três projetos estavam
em segundo turno: o que
corrige códigos de
subfunções nos anexos da
lei municipal e que esti-
ma a receita e fixa a des-

Vereadores não digerem veto
do prefeito e travam pauta

pesa do Município para o
exercício de 2019, de au-
toria da Prefeitura; o pro-
jeto que obriga as empre-
sas mineradoras a adota-
rem medidas objetivando
a prevenção, plano de
ações e informações refe-
rentes aos riscos oriundos
da atividade mineradora
no município, de autoria
do vereador Reinaldo La-
cerda (PHS) e por último
o projeto de resolução

que reinstitui o regimen-
to interno da Escola do
Legislativo Professor
Paulo Neves, de autoria
da Mesa Diretora.

Tribuna
O vereador Weverton

Andrade “Vetão” (PSB)
usou a tribuna para recla-
mar que o Governo Mu-
nicipal deixou de utilizar
recursos de R$ 200 mil
para pavimentação de
duas ruas no bairro Coli-

na da Praia. Segundo o
vereador, os recursos
eram oriundos de emen-
da parlamentar do depu-
tado federal Fred Costa
(Patriota) e não foi obe-
decido prazo para envio
de documentos que ga-
rantiriam o repasse dos
recursos à Prefeitura.

O vereador Reinaldo
Lacerda (PHS) também
usou a tribuna no plená-
rio para destacar a impor-
tância das emendas par-
lamentares. O vereador
destacou a compra de
ambulância adaptada
para pessoas com mobi-
lidade reduzida, com re-
cursos de emenda do de-
putado Federal Marcelo
Aro (PHS). De acordo
com Reinaldo Lacerda,
além da ambulância, os

recursos de cerca de R$
500 mil destinados à saú-
de possibilitaram muti-
rão de cirurgias oftalmo-
lógicas para a população.

O empresário Tho-
mas Silveira, idealizador
e mantenedor do Museu
da Pharmácia, no distri-
to de Ipoema, usou a tri-
buna para divulgação do
espaço. O museu abriga
grande material usado
nas farmácias há quase
200 anos, sendo o segun-
do museu deste tipo em
todo o estado.

Mais uma vez, diri-
gentes da Transita foram
alvos de duras críticas
por parte dos parlamen-
tares, de forma mais áci-
da por Reginaldo Santos.
Para ele, a órgão não res-
peita o cidadão.

Vereador Reginaldo
Santos parou tudo

Empresário Thomas Silveira usou a tribuna para
divulgação do Museu da Pharmácia, em Ipoema

Autor do projeto, Agnaldo Enfermeiro, desapontado com o veto do prefeito

A Defesa Civil e a Vale
iniciaram nesta semana a
instalação das placas de si-
nalização das rotas de fuga
e dos pontos de encontro
em Itabira. Os primeiros
bairros a receberem esta si-
nalização serão Rio de
Peixe, Bela Vista e Nova
Vista. As regiões estão pró-
ximas às barragens Itabi-
ruçú e Pontal.

A instalação das pla-
cas acontece após as vi-
sitas às residências e aos
estabelecimentos dos
bairros pela equipe for-
mada pela Defesa Civil e
Vale, que é responsável
por apresentar o Plano de
Ação de Emergência de
Barragens de Mineração
(PAEBM). Durante a
abordagem, a equipe in-
forma sobre os procedi-
mentos a serem seguidos
numa eventual situação
de emergência.

Vale inicia a instalação de
placas com rotas de fuga e

pontos de encontro

B A R R A G E N S

Segundo a minerado-
ra, esse trabalho, de cará-
ter preventivo, é direcio-
nado para a população que
mora ou possui estabele-
cimento na Zona de Au-
tossalvamento (ZAS) dos
PAEBMs de 11 estruturas
da Vale no município. Im-
portante esclarecer que a
ZAS é a região a jusante
da barragem, cuja distân-
cia pode ser considerada
em cerca de 10km.

Até então, mais de
mil casas e estabeleci-
mentos já foram visita-
dos desde o dia 27 de
fevereiro. O objetivo é
concluir a apresentação
dos PAEBMs à popula-
ção no mês de abril.

Ainda neste ano, a
Defesa Civil, com apoio
da Vale, realizará testes
de sirenes e simulados
de emergência com a
população.
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A Secretaria Munici-
pal de Saúde de Itabira
conta com três novos ve-
ículos sanitários: duas
ambulâncias tipo A e uma
van. A entrega dos equi-
pamentos foi feita pelo
prefeito Ronaldo Lage
Magalhães (PTB), dia 11,
em solenidade no Centro
de Reabilitação, e contou
com a presença de secre-
tários municipais, verea-
dores, servidores públicos
e população.

As ambulâncias para
transporte intramunicipal e
intermunicipal de pacien-
tes foram adquiridas com
recursos municipais prove-
nientes da Compensação
Financeira pela Explora-
ção de Recursos Minerais
(Cfem). Cada veículo cus-
tou aos cofres públicos R$
80.800, resultando em um
total de R$ 161.600.

“São ambulâncias bá-
sicas para transporte de
pacientes que não preci-
sam de um aparato além
do motorista e do veícu-
lo, seja para demanda do
transporte da SMS ou do
Tratamento Fora do Do-
micílio (TFD)”, explicou
a secretária municipal de
Saúde, Rosana Linhares
Assis Figueiredo.

Já a van Renault Mas-
ter Minibus L3H2, adapta-
da para transporte intramu-
nicipal e intermunicipal de
pacientes com necessida-
des especiais, foi conquis-

Atendimento da saúde em Itabira
conta com mais três veículos

tada por meio de recursos
disponibilizados pela por-
taria 4.099/2017, emenda
parlamentar do deputado
Marcelo Aro, intermediada
pelo vereador Reinaldo
Lacerda. O valor do auto-
móvel é R$ 186.100.

“Não dispúnhamos
deste tipo de veículo an-
tes. É um veículo adapta-
do, com possibilidade de
transportar pacientes com
necessidades especiais.
Hoje, já fazemos esse
transporte, mas não tínha-
mos um veículo adaptado
na rede de saúde. Com
isso, utilizávamos um ve-

ículo separado para cada
paciente, que tinha que
ser carregado para entrar
no veículo. Assim, vários
veículos saíam por dia
para realizar o mesmo ser-
viço. Com a van vamos
otimizar a frota. Todos
esses veículos serão para
atender à comunidade”,
disse Rosana Linhares.

Sobre o apoio da Câ-
mara Municipal, a secre-
tária de Saúde foi enfáti-
ca. “Essa associação do
poder Legislativo com o
poder Executivo faz com
que a gente faça a busca
de recursos. E esses veí-

culos que buscamos, tan-
to no ano passado quanto
este ano, para a reposição
de frota e para incremen-
tar o serviço, conseguimos
com o apoio de emendas
parlamentares. Então é
muito importante os vere-
adores estarem engajados
com as causas da comuni-
dade, trazendo recursos. E
a gente volta para a comu-
nidade esse esforço. Isso
é muito importante”.

Ronaldo Magalhães
ressaltou que proporcio-
nar mais qualidade aos
serviços oferecidos à po-
pulação é um dos deveres

do gestor público. O pre-
feito lembrou ainda que o
Governo Municipal prio-
riza melhores equipamen-
tos e ferramentas para a
saúde, desde 2017.

“Nós temos nos preo-
cupado, desde o primeiro
momento de nosso gover-
no, com a melhoria na
qualidade dos atendimen-
tos, tanto na educação,
quanto na saúde, na ação
social, no esporte. Temos
feito isso, apesar de toda
a dificuldade financeira
que o Município tem pas-
sado. Já vamos realizando,
pouco a pouco, mas com

bons resultados. Vamos
entregar, em breve, para a
Secretaria Municipal de
Assistência Social, uma
van semelhante a esta da
Saúde, para o programa
Porta a Porta. O que aten-
de hoje é um veículo anti-
go, com pouca qualidade,
que está sempre com de-
feito, e o consumo de com-
bustível é muito alto. En-
tão conseguimos adquiri-
la também com recursos
próprios e, com certeza,
vai facilitar este trabalho.
Mas, acima de tudo, vai
proporcionar mais confor-
to para essas pessoas, que
precisam de mais qualida-
de no atendimento”.

Frota
Com esta entrega, o

Governo Municipal con-
quista, em apenas dois
anos, 13 novos veículos
para a saúde de Itabira.

São eles: cinco no-
vas ambulâncias para o
Samu e oito veículos
para a SMS (2 Cherry
– um utilizado nas de-
pendências da SMS e
outro no Caps; duas
ambulâncias tipo A –
uma para o distrito de
Senhora do Carmo e
outra para o distrito de
Ipoema; e quatro cami-
nhonetes para atender a
Superintendência de
Vigilância em Saúde).

Prefeito Ronaldo Magalhães, secretária de Saúde, Rosana Figueiredo e o vereador Reinaldo Lacerda,
intermediador da emenda que resultou na conquista da van Renault Master, no valor de R$ 186.100

Em comemoração ao
Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado no dia 8 de
março, a Câmara Munici-
pal de São Gonçalo do Rio
Abaixo prestou homena-
gem a nove mulheres do
município. Elas foram
agraciadas com o título de
Mulher Notável 2019.

Cada uma delas foi
indicada por um verea-
dor, conforme a resolu-
ção 263/2010. A escolha
das homenageadas foi
feita através da história
de vida e os trabalhos
que elas desenvolvem no
município. 

Em discurso, os ve-
readores parabenizaram
as homenageadas e des-
tacaram o trabalho de
cada um delas em prol
do município e a impor-
tância do papel da mu-
lher na sociedade.

Câmara presta homenagem às
Mulheres Notáveis de São Gonçalo

As homenageadas fo-
ram: Ângela Aparecida
Martins de Oliveira, indi-
cada pela vereadora Lu-
ciana Maria Bicalho
- Ângela Maria Duarte,
indicada pelo presidente,

vereador Otávio Isidorio
Teixeira
- Laurita Andrade Mou-
ra, indicada pela verea-
dora Renata Maria Gu-
zzo Fonseca
- Maria Rita dos Santos,

Flávio Silva de Oliveira
- Fátima Aparecida Soa-
res, indicada pela vereado-
ra Maria de Lourdes Gue-
des Barros
- Georgina de Fátima da
Silva Alves, indicada pelo

indicada pelo vice-presi-
dente, Ailton de Figueire-
do Neves
- Olímpia Emília Ferreira,
indicada pelo vereador Fe-
lipe Silveira da Cunha
- Rita Martins da Fonse-

ca, indicada pelo secre-
tário Marcos Antônio
Bicalho
- Suelem Santos Ne-
pomuceno, indicada
pelo vereador Luiz
Gonzaga Fonseca

A escolha das homenageadas foi feita através da
história de vida e os trabalhos que elas desenvolvem
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O prefeito de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, An-
tônio Carlos Noronha Bi-
calho (PDT), anunciou na
manhã de sexta-feira (8),
mudanças no secretariado.
A vereadora e ex-presiden-
te da Câmara Municipal de
São Gonçalo do Rio Abai-
xo, Luciana Maria Bica-
lho (PTB), foi nomeada
titular da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. Caroli-
na Moreira Duarte, ex-se-
cretária da pasta, assumiu
a Ouvidoria Municipal.

O suplente de Lucia-
na Bicalho, vereador Elo-
isio Raimundo dos Santos
“Lulu” (PTB) tomou pos-
se na Câmara na tarde de
quarta (13). Ele já exer-
ceu a função de vereador
nas legislaturas de 2001/
2004 e 2013/2016.

Antônio Carlos acredi-
ta que as novas indicações
vão proporcionar mais di-
nâmica e eficiência ao go-
verno. “O intuito é sempre
pensar no bem da popula-
ção. Conheço a competên-
cia das duas e tenho certe-
za que a decisão foi acer-
tada”, afirma o prefeito.

Antônio Carlos inicia
estratégia para fortalecer base

A nova secretária de
Saúde, Luciana Bicalho,
disse que sua proposta
como gestora é trabalhar
e continuar lutando pelo
bem-estar da população.
“Há seis anos venho de-
fendendo os interesses
dos são-gonçalenses na
Câmara. Agora, assumo
este novo desafio, saben-
do da responsabilidade do
cargo. Informo que esta-
rei aberta ao diálogo e tra-

balharei com humildade e
afinco para proporcionar
o melhor para todos”, res-
salta Luciana Bicalho.

Antônio Carlos dese-
jou boas-vindas à nova
integrante da equipe de
governo e afirmou acre-
ditar em sua capacidade
gerencial. “Conheço a se-
riedade do trabalho de Lu-
ciana e tenho total confian-
ça de que ela vai executar
o melhor possível frente à

Secretaria de Saúde em
prol de nossa comunida-
de”, declarou o prefeito.

 

Ouvidoria
A Ouvidoria Munici-

pal foi criada pelo prefei-
to Antônio Carlos em
2013, atendendo o dis-
posto na Lei de Acesso à
Informação (lei nº
12.527/11). Na ocasião, o
órgão foi instituído, mas

não chegou a ser devida-
mente estruturado.

Com a entrada em vi-
gor da Lei de Proteção e
Defesa dos Usuários de
Serviços Públicos (lei nº
13.460/17), a Ouvidoria
passou a ser obrigatória
nos municípios, sendo
que as prefeituras de pe-
queno porte têm até dois
anos para implantá-la.

Desde 2017, o Tribu-
nal de Contas do Estado

de Minas Gerais (TCE/
MG) determinou a estru-
turação da Ouvidoria
Municipal em São Gon-
çalo do Rio Abaixo, por
meio da auditoria operaci-
onal nº 959.081. De acor-
do com o plano de ação
apresentado, a ouvidoria
deveria ter sido implanta-
da até maio de 2018. O mu-
nicípio pediu prorrogação
do prazo, que foi adiado até
o início de março de 2019.

Em cumprimento da
decisão judicial, o prefeito
Antônio Carlos está dando
início à estruturação da
Ouvidoria Municipal com
a nomeação de Carolina
Duarte para o cargo.

Carolina Duarte expli-
ca que a Ouvidoria é um
mecanismo que possibili-
ta a manifestação dos ci-
dadãos perante a adminis-
tração pública. “Este ca-
nal vai viabilizar a inter-
locução entre a população
e a Prefeitura, recebendo
as sugestões, críticas e so-
licitações e encaminhan-
do internamente confor-
me a necessidade”, desta-
ca a nova ouvidora.

A vereadora Luciana Bicalho assumiu a pasta da Saúde e Carolina Duarte, foi para a Ouvidoria

A sessão ordinária da
Câmara Municipal de
Santa Maria de tabira des-
ta segunda-feira (11), re-
cebeu o ex-secretário
municipal de Meio Ambi-
ente Luiz Augusto Moises
de Magalhães, que dei-
xou a secretaria dia 26 de
fevereiro após polêmica
envolvendo a concessão
de licenças ambientais
para obras de corte de ter-
ra no município. Ele, que
é membro do Conselho
Municipal de Defesa e
Conservação do Meio
Ambiente (Codema), che-
gou a ser acusado de fa-
vorecimento a alguns e de
perseguições a outros.

Luiz Augusto iniciou
sua participação apresen-
tando um balanço de suas
ações no comando da se-
cretaria desde o início do
governo de Reinaldo das
Dores Santos (Pros).

Logo após, o ex-secre-
tário leu parecer técnico
ambiental assinado por
ele, que é engenheiro am-
biental, e pelo conselhei-
ro do Codema de Santa
Maria, Fagner Pires de

Ex-secretário vai a Câmara explicar
polêmica que o motivou a pedir exoneração

Sá, esclarecendo os mo-
tivos que impossibilita-
ram a concessão de licen-
ça ao denunciante, Sebas-
tião Vieira dos Santos,
que busca meios legais
para realizar corte de ter-
ra (desaterro) de uma área
de sua propriedade na rua
José da Silva Braga, no
bairro Lambari, conforme
vídeos que podem ser
acessados no endereço
“ w w w . f a c e b o o k /
ofolhanews.com”

Ao Folha Popular, Se-
bastião Santos, que che-
gou ao plenário após as

justificativas de Luiz Au-
gusto, reiterou que se sen-
te perseguido pelo ex-se-
cretário, que teria facili-
tado serviços de desater-
ro para pessoas ‘ricas’ da
cidade. Luiz Augusto dis-
se que não existe como
facilitar, pois a liberação
da licença só acontece
após a apresentação de
um projeto assinado por
um engenheiro agrôno-
mo, que cobra pelo servi-
ço entre R$ 800 a R$
1.000 e garantiu que ou-
tros cortes de terra nos
últimos anos ocorreram

sem devidas licenças por-
que os proprietários não
a requereram e assumi-
ram o risco de uma even-
tual autuação por meio de
órgãos competentes. Luiz
Augusto chegou a elogi-
ar a postura de Sebastião
Santos pela busca dos ca-
minhos legais para o ser-
viço, que exige projeto
para ser executado, con-
forme a lei.

Após questionamen-
tos de vereadores e expli-
cações, Luiz Augusto
agradeceu a oportunida-
de, deixou o plenário e a

reunião seguiu com leitu-
ra, discussão e primeira
votação do projeto que
dispõe sobre o Fundo
Municipal de Esportes de
Santa Maria de Itabira,
primeira votação do pro-
jeto que consolida a legis-
lação municipal que auto-
riza o Executivo a conce-
der auxílio alimentação
aos servidores públicos
municipais, primeira vo-
tação do projeto de reso-
lução que dispõe sobre
declaração de bens inser-
víveis que especifica per-
tencentes à Câmara Mu-
nicipal de Santa Maria de
Itabira, leitura, para fins
de publicação, do projeto

que autoriza o poder Exe-
cutivo a efetuar a abertu-
ra de crédito suplementar
ao Orçamento do Muni-
cípio para o exercício de
2019 e leitura, para fins
de publicação, do projeto
que autoriza a Prefeitura
a efetuar a abertura de
crédito especial até o
montante de R$ 16 mil e
por fim, leitura do ofício
do Hospital Padre Este-
vam referente a finanças
da entidade.

A sessão foi encerra-
da pelo presidente Marce-
lo Coelho convocando os
colegas para reunião ex-
traordinária no dia 18 des-
te mês, às 19h.

Ex-secretário de
Meio Ambiente-

Luiz Augusto
disse que não

existe favoreci-
mentos e sim, os
tramites legais
conforme a lei

Autor das
denúncias,

Sebastião dos
Santos, disse
que há dois
anos tenta
desaterrar

seu lote
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Resgatar os carnavais
das décadas passadas,
com alegria contagiante,
grande público, vários
blocos vindos de diversas
cidades de Minas, segu-
rança e geração de opor-
tunidades de negócios e
renda para os moradores.
Esse é o objetivo do go-
verno de Santo Antônio
do Rio Abaixo; apostar no
turismo de eventos para
aquecer a economia.

Neste ano, o primeiro
passo foi dado com a reali-
zação do Sara Folia 2019,
entre os dias 2, 3, 4 e 5 de
março, com programação
no Balneário Benedito
Martins Leite e na rua Mes-
tra Josefina dos Santos,
onde foi mondada estrutu-
ra de palco, barraquinhas,
banheiros químicos e ten-
das para receber os foliões.

Na abertura, no sába-
do (2), subiram ao palco
a banda Kigingado, Blo-
co do Vini e logo após,
DJ Santiago.

No domingo (3), o
agito contagiou também
os foliões que recarrega-
vam as energias nas
águas do rio Santo An-
tônio ou curtiam a tarde
fazendo churrasco na
área de camping do bal-
neário, onde foi monta-
do palco para receber o
Bloco do Vini, com sam-
ba, pagode e funk. Às
22h, o público se reuniu
novamente na rua da fo-
lia para as apresentações
da Banda Sambadub e
DJ Santiago.

Sara Folia 2019 inicia o
resgate dos bons tempos

Na segunda (4) não
foi diferente, com show
da Banda Kigingado na
prainha do balneário e à
noite, concentração na
rua da folia para as apre-
sentações das bandas
Sambadub e Logan, com
encerramento eletrônico
do DJ Santiago.

Na terça (5), o Sara
Folia 2019 foi encerrado
na rua Josefina com apre-
sentações da Banda Lo-
gan e DJ Santiago.

Outro atrativo muito
valorizado pelos turistas
é a cachoeira do Chuvis-
co, a nove quilômetros da
região central.

Em suas considera-
ções, o prefeito Assis Via-
na Alvarenga “Assis do
Jordão” (PPS), que assu-
miu o governo em julho de
2018, reafirmou o compro-
misso de apostar no turis-
mo de eventos para forta-
lecer a economia em San-
to Antônio. “Mesmo com
algumas pessoas criticando
nossa proposta, vamos dar
sequência aos eventos para
atrair investimentos, renda
e oportunidade de negóci-
os aos moradores. Mas va-
mos fazer isso com respon-
sabilidade e transparência
na aplicação dos recursos,
claro, sem comprometer in-
vestimentos em saúde e
educação”, diz Assis Viana.

O evento contou com
apoio da Polícia e Bom-
beiros Militar, Bombeiros
Civil e Câmara de Verea-
dores. A produção foi da
Foco: som, luz e palco.

Grande público agitou o Sara Folia 2019, com segurança e muita animação nos quatro dias de festa

Para refrescar, um bom banho no rio Santo Antônio,
no Balneário Benedito Martins Leite

Ao lado do apresentador Mascote,
Assis Viana (dir.) agradeceu o público

Durante o dia, o palco da festa foi na prainha e
área de camping, com o Bloco do Vini

Descontração tomou conta dos foliões

A Cooperativa Arte Forma,
composta por mulheres que tra-
balham na confecção de formas
artesanais de papel para bolo re-
dondo, inglês e panetone, além
de outras embalagens de papel
e papelão em Morro do Pilar,
completa dois anos.

Registrada formalmente em
23 de fevereiro de 2017, a enti-
dade busca trabalhar de forma
participativa e verdadeira a pro-
dução artesanal.

Através dos princípios do
cooperativismo, a Arte Forma
oferece condições para que suas
cooperadas trabalhem em suas
residências, ampliando o orça-
mento familiar sem se afastarem
do cuidado de seus filhos e das
atividades domésticas, aumen-
tando a autoestemas, o empode-
ramento econômico e social e a
vida de todas as mulheres.

Cooperativa formada por mulheres
de Morro do Pilar celebra dois anos

Encontro com
participantes e

no detalhe,
produção da
Cooperativa
Arte Forma

VEJA MAIS FOTOS EM: www.facebook/ofolhanews.com


